

大正ニュース

「避難所運営研修」を実施しました

能登半島地震の発生や南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)の発表など、昨年は、改めて「自助」・「共助」の必要性が問われる1年となりました。災害への意識が高まっているこの機会に、「大規模災害の発生時、避難所運営に関わっていただく地域自主防災組織の皆さまと一緒に、避難所運営のイメージを共有したい!」という思いから、令和6年11月13日(水)に藤井組大正区民ホールにおいて「避難所運営研修」を実施しました。

平時から地域単位で取り組んでいただいている地域本部の設置や避難所開設などの地域防災訓練から一歩進んだ内容となる、「避難所の役割」や被災者の健康維持、感染症予防等にかかる「環境整備のポイント」を、研修会場に設置した模擬避難所での実践的な演習やグループワークで学びました。

参加者からは、「避難所開設時の具体的な行動が理解できた」、「地域でも取り上げて実施したい」などのご意見をいただき、地域の皆さまと災害時のイメージを共有することの大切さを改めて感じました。地域の皆さまが、日頃から地域活動で発揮されている課題解決力は、災害時にも「地域の強み」となります。男女のニーズや要配慮者の視点、ペット避難など様々な避難者の状況に立った避難所運営について少しでも知っておくことで、災害時の冷静な行動につながればと思います。

大正区役所では、過去の災害を教訓とした国や大阪府の動向を踏まえながら、災害協力協定の締結や津波避難ビルの拡充など「公助」の充実に努めるとともに、引き続き地域の皆さまや関係機関と連携し、「自助」「共助」の推進に取り組んでまいります。



基礎講義



グループワーク
(避難所運営委員会の体験)



演習の様子(模擬避難所での環境整備)

問合せ 防災防犯 4階41番 ☎ 06-4394-9958

大正ニュース

元阪神タイガース監督の矢野燿大さんが大正中央中学校を訪問

令和6年10月25日(金)に大阪市立大正中央中学校で「大正中央Dream Project(夢に向かう～生きる力・夢見る力を育む)」が開催されました。

大正中央中学校では、杉山校長の発案で、本物に触れる機会を作り、心に響く教育活動に取り組むことで、生徒の「生きる力・夢見る力」を育成することを目的に「大正中央Dream Project」が実施されています。

今年度は、1990年にドラフト2位で中日ドラゴンズに入団、その後阪神タイガースに移籍し正捕手として活躍され、引退後は、コーチ、監督を務められた矢野燿大さんをお招きし、講演が行われました。「自分の可能性を信じる!できると思う!チャレンジしてみる!このマインドを持つことでみんなの将来、人生が大きく変わる。」という力強い矢野さんの言葉に生徒の皆さんも真剣に聞き入っていました。



講演の様子



実技指導の様子

問合せ こども・教育 3階34番 ☎ 06-4394-9982

information

大正図書館からのお知らせ

大阪市立図書館の臨時休館について

大阪市立図書館はシステムの更新のため、令和6年12月16日(月)から全館臨時休館しています。休館中はインターネットによる蔵書検索等や、電話でのお問い合わせに対応できません。ご不便をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いします。

開館日 1月17日(金)から(中央図書館は1月16日(木))

問合せ 大正図書館 ☎ 06-6552-1116

※休館中の返却は、返却ポストをご利用ください。ただし、1月6日(月)9:00まではご利用いただけません。

移動図書館 まちかど号巡回日

日時 1月23日(木)・2月13日(木)

場所 10:30~11:10 平尾公園(平尾2-22)
14:30~15:00 市営鶴町第三住宅1号館横(鶴町3-22)

問合せ 大阪市立図書館 自動車文庫 ☎ 06-6539-3305

大正警察署からのお知らせ

安全・安心なまち大正をめざして!!

昨年、大正区で特殊詐欺、女性や子どもを狙った犯罪(痴漢や公然わいせつ等)や自動車関連の犯罪(自動車盗や車上ねらい等)などの犯罪が発生しました。犯罪の被害に遭わないよう、各々が防犯意識を高め、みんなで安全・安心なまち大正を作りましょう。

特殊詐欺の被害防止

大正区内では、役所をかたり「医療費の還付金があります」等と言ってATMに誘導し、お金をだましとるといった還付金詐欺の予兆電話が多発しています。このような電話が架かってくれば詐欺の電話ですので、すぐに電話を切り、家族や警察に相談してください。

問合せ 大正警察署 ☎ 06-6555-1234

大正消防署からのお知らせ

感染性胃腸炎にご注意を!!

感染性胃腸炎は年間を通じて発生しており、冬場に多く発生していますので、次のことに注意しましょう。

- 石鹸を使って1分以上、手を洗いましょう。(特に排便後、また調理や食事の前)
- 身のまわりで手に触れることが多いものにはアルコールまたは次亜塩素酸ナトリウムで消毒しましょう。
- 生物を調理したまな板や包丁はすぐに熱湯消毒しましょう。
- カキなどの二枚貝を調理するときは、中心部まで十分に加熱しましょう。

救急安心センター おおさか



問合せ 大正消防署 予防担当 ☎ 06-6552-0119

みんなのSDGsアクション
「Taishoさんぽ日和」が開催されました

「Taishoさんぽ日和」は、大正区での空家の有効活用を目的としたイベントで、大正区に住みたい人や出店を考えている方々が、実際に購入や賃借が可能な空家を巡ることができます。物販・飲食・ワークショップの屋台と組み合わせることで、地域の魅力を楽しみながら散歩するように回遊していただけます。このイベントは平成29年に民間から始まり、令和4年度から5年度にかけては「大正トンボロマルシェ」とともに区役所の社会実験として開催されました。そして今回、再び民間主導で11月24日(日)に開催されました。

主催者の皆さんより一言

「Taishoさんぽ日和」や「大正トンボロマルシェ」の出店経験者を中心に、両イベントを継続的に開催する実行委員会を立ち上げました。「Taishoさんぽ日和」は、空家の有効活用を通じて地域資源を活かすことで、まちづくりに寄与することにもつながると考えています。これからも区民の皆さんに愛着を持っていただけるよう頑張りますのでよろしくお願いいたします。



問合せ 地域協働 4階40番 ☎ 06-4394-9942